

Editorial

Este número 21 de **Enredadera** se dedica de forma monográfica a las IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC que han tenido lugar en Madrid los días 26 y 27 de abril bajo el lema "Bibliotecas para la Ciencia en el siglo XXI: nuevos entornos y retos profesionales".

La Red de Bibliotecas del CSIC está formada por 73 bibliotecas especializadas y la Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación que, conjuntamente constituyen un sistema que da soporte a la excelencia científica y garantiza el acceso físico o electrónico a la información, en modo local o remoto, con infraestructuras y servicios de calidad, y con un fuerte compromiso en la difusión por medio de las políticas de acceso abierto de la ciencia que se genera en el CSIC.



Imagen de las Jornadas

Con el fin de abordar las transformaciones que se producen continuamente en la gestión de la información científica y analizar los cambios que conllevan en la profesión bibliotecaria se han desarrollado estas IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC en las que se han debatido los temas que más preocupan a las bibliotecas al servicio de la Ciencia, con especial atención a la calidad de los servicios a los usuarios y las necesidades de adaptación del personal bibliotecario. A estas IV Jornadas han asistido más de 180 personas que trabajan en las bibliotecas o archivos del CSIC. Para conseguir sus objetivos, las IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC se han estructurado en cuatro ejes temáticos: 1. Nuevas Formas de Gestión de las Colecciones en las Bibliotecas Científicas, 2. Servicios y Calidad, 3. El Bibliotecario como Gestor de la Información Científica: Nuevos Escenarios, Nuevos Roles y 4. Bibliotecas del CSIC y Redes Sociales. Además se han programado como sesiones paralelas la presentación de 19 pósters de temática profesional diversa y tres foros sectoriales dedicados a Archivos del CSIC y su gestión: cuestiones prácticas, I Encuentro de Bibliotecas Agrarias de la Red de Bibliotecas del CSIC y Uso de Podcast en Bibliotecas científicas.

Las IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC fueron inauguradas por el presidente del Organismo, D. Emilio Lora-Tamayo D'Ocón, quien resumió los principales logros obtenidos en los seis años que han pasado desde la celebración de las anteriores Jornadas. A continuación, D^a Agnès Ponsati, directora de la Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación, hizo una presentación centrada en las líneas de los planes estratégicos de la Red de Bibliotecas del CSIC y propuso una reflexión sobre el valor de los servicios de información científica (bibliotecas y archivos), la necesidad de su transformación constante ante los cambios que les toca vivir y los desafíos que se deben afrontar ante la encrucijada actual de crisis económica.

Los temas se han abordado por medio de comunicaciones y mesas redondas con la participación de personas que conocen a fondo los asuntos y que provienen de diferentes sectores de la profesión, de dentro y de fuera de la Institución, contando también con el punto de vista del personal investigador, destinatario último de los esfuerzos de las bibliotecas del CSIC. También se ha contado con presentaciones interesantes de los patrocinadores preferentes.

Para el acto de clausura se contó con D^a Margarita Taladriz, presidenta de FESABID y gran profesional del ámbito bibliotecario, que presentó una comunicación titulada Bibliotecas, Profesionales de la Información y Nuevos Retos. También hay que hacer referencia al aspecto social de estas IV Jornadas, que ha permitido relacionarse de forma distendida al personal que trabaja en las bibliotecas y archivos del CSIC, tanto en los breves descansos, para los cafés o las comidas, como durante la cena oficial. Se puede destacar que al final de estas IV Jornadas se entregaron los premios del I Concurso de fotografía sobre la Red de Bibliotecas del CSIC y las distinciones otorgadas por la Oficina Técnica de Digital.CSIC a personas o bibliotecas que se han destacado en su trabajo en el repositorio institucional. Todas las comunicaciones y pósteres de las IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC están disponibles en el Repositorio Institucional del CSIC, Digital.CSIC.

Enredadera se hace eco de la celebración de estas IV Jornadas recogiendo las impresiones de varias de las personas asistentes que glosan cada uno de los ejes temáticos y comentan también las actividades paralelas; asimismo se presentan las conclusiones de las IV Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas del CSIC que, sin duda, van a marcar en los próximos años el desarrollo del trabajo profesional en la Red de Bibliotecas del CSIC.

Ver presentaciones en Digital.CSIC:

Conferencia inaugural: Agnès Ponsati, Directora de la Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación <http://digital.csic.es/handle/10261/49494>

Conferencia final: Bibliotecas, profesionales de la información y nuevos retos (Margarita Taladriz, Presidenta de FESABID) <http://digital.csic.es/handle/10261/49492>